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海都讯（记者 毛朝青）
8 日晚上，福州市民林先
生通过“智慧海都”APP
向海都记者报料称，西洪
路（白马路—二环路路
段）的两侧路灯不亮（详
见昨日“智慧海都”APP
视频），严重影响附近居
民的出行，望相关部门能
及时解决。

当晚，记者来到市民
反映的路段，看到路段两
侧路灯确实不亮。该路段
长几百米，记者一路发现，
大约有 10 盏路灯都处于
暗灯状态。

针对上述问题，记者
联系了鼓楼区路灯所工作
人员。工作人员表示，根
据市民反映的该处路段两
侧路灯未点亮的问题判
断，可能是配电箱里铜排
烧毁了。昨晚，工作人员
致电记者称该路段已经恢
复亮灯。

前日，福州市民
反映西洪路路灯不亮

昨晚已经
恢复亮灯

福城花园的业主赵女士
告诉记者，福城花园是 2005
年交房的，但过去 16年，小
区未成立业委会。

今年 4 月初，为了实现
小区更加良性的管理，部分
热心业主便开始筹建业委
会。筹建的过程中，由茶园
街道、环南社区、小区开发
商、业主代表四方组成福城

花园首次业主大会筹备组。
7 月 3 日到 5 日小区召

开首次业主大会，选举首届
业委会成员。

根据环南社区7月6日公
示的统计结果，小区投票权数
总建筑面积为 82890.9平方
米，总业主数325户，本次发放
票143张，未发放182张。

今年 1月 1日《民法典》

实施后，物权编中明确规定
“业主共同决定事项，应当
由专有部分面积占比三分
之二以上的业主且人数占
比三分之二以上的业主参
与表决”。

该小区因参与表决的业
主人数无法达到 325户的三
分之二（217户），因此业委会
名单和管理规则均未通过。

小区筹建业委会 外地业主投票难
业主认为委托授权可通过视频，福州茶园街道环南社区要求部分业主到居住地社区开具

书面证明；市房管局出台指导意见，希望街道、社区和业主充分沟通，让小区能尽快成立业委会
位于福州晋安区茶园街道的福城花园，过去16年时间，一直没有成立业委会。本月初，在

热心业主的努力下，小区首次召开业主大会，选举首届业委会。然而，由于参与投票的业主户
数不足三分之二，业主大会未能成功召开。近日，该小区一些业主通过“智慧海都”APP反映，小
区许多业主身在国内其他城市，因茶园街道环南社区限制其委托授权，无法参与投票，最终导
致业委会无法成立。就此，海都记者进行了调查。

对于上述的委托
授权方法，茶园街道相
关负责人关先生表示，
《选举法》和《业主大会
业主委员会指导规则》
都规定以“书面委托”
的形式委托代理人，因
此他们坚持以书面委托
书为准。

“书面委托还是涉
及委托人真实意愿的
表达，因此我们才要求
在当地社区的见证下
进行委托。”关先生说，
他们没有要求一定要
居住地社区盖章，但居
住地社区可以用别的
方式证明，比如电话联
系核对。

据业主代表赵女士
介绍，7月 5日，也就是
投票的最后一天，业主

们看到了福州市住房保
障和房产管理局关于晋
安区茶园街道福城花园
业主委托有关事宜的复
函，该文件明确表示：

“为便捷小区召开业主
大会会议，提高我市业
主委员会组建率，在业
主大会会议中，可以允
许采用电子信息技术
……可以提倡使用网络
视频等电子技术方式召
开业主大会会议。”

昨日，海都记者也
致电福州市房管局，相
关工作人员表示，他们
的确出台了相关指导意
见，最终决定以街道、社
区为主。市房管局希望
街道、社区和业主充分
沟通，让小区能尽快成
立业委会。

筹备组业主代表之一的
林女士告诉记者，在发动业主
投票的问题上，街道、社区和
业主代表产生分歧，导致业主
参与度低。根据几位业主代
表的说法，至少有 20名业主
因为委托问题无法参与投票。

按照林女士的说法，街
道、社区一开始要求身在外
地的业主签写委托书时，委

托人和受委托人必须一起提
前到环南社区当面填写委托
书。林女士说：“正因为人不
在福州，才需要委托投票，又
怎么可能来环南社区当面填
写委托书呢？”

经过沟通协商，街道同
意身在境外的业主，可以通
过视频的方式委托投票。而
身在境内且不在福州的业

主，需要签署委托书，并到居
住地社区盖章，以证明是本
人真实意愿。

但也有业主质疑说：
“很多外地业主向我们反
映，居住地社区不愿给委托
书盖章，因为此前他们没有
这样盖章的先例。为什么
生活在境内的业主，不能通
过视频委托呢？”

N海都记者
李琪 石磊磊

首次召开业主大会 有效票不及一半

委托投票惹争议 业主参与度低

市房管局：
提倡使用网络视频等电子技术


